



La manifestación, a su paso por el paseo del Prado

Rafael Blanco

SEGUN DATOS OFICIALES

UNAS 200.000 PERSONAS EN LA MANIFESTACION EL 1 DE MAYO EN MADRID

MADRID, 1 (INFORMACIONES).
CERCA de doscientas mil personas —según los últimos datos oficiales— integraban la manifestación del 1 de mayo, que convocada por CC. OO. y U.G.T., y a la que se le sumado U.S.O., C.S.U.T. y otras organizaciones sindicales y políticas recorrió esta mañana las calles de Madrid.

La manifestación discurrió en normalidad, a excepción de un grupo de un centenar de personas, integrantes de la O.A. (Asociación Obrera Anarquista), cercana al C.A.P., que portaban varias

banderas republicanas y que han recibido ya advertencias por parte de la fuerza pública y del propio servicio de orden de la manifestación.

Paralelas a estas manifesta-

ciones se desarrollan en Madrid otras dos, convocadas respectivamente por la C.N.T. y el Sindicato Unitario, que

(Pasa a penúltima pág.)

Celebración oficial del 1 de mayo

- **LOS DIRIGENTES COMUNISTAS Y SOCIALISTAS ENCABEZAN LA MARCHA**
- **EL GRITO MAS REPETIDO: «UNIDAD SINDICAL»**
- **EL F.R.A.P., CON BANDERAS REPUBLICANAS, UNICA NOTA DISCORDANTE**

(Viene de primera pág.)

cuentan con menos de quince mil personas en total.

En otros lugares del país —según los datos llegados a la redacción de INFORMACIONES— se han iniciado ya casi todas las manifestaciones y concentraciones conmemorativas de la jornada. En toda España estaban autorizadas doscientas diez manifestaciones, sesenta mítines y cuarenta fiestas camperas. En Barcelona participan al parecer unas cien mil personas en la manifestación unitaria que convocan Comisiones Obreras y U.G.T., si bien Radio Nacional daba a mediodía unas quinientas mil personas; en Sevilla se calculan unas siete mil (U.S.O. organiza otra manifestación por su cuenta en la que participan mil personas), y en Guipúzcoa, de diez a quince mil.

CARRILLO Y FELIPE GONZALEZ, EN CABEZA

Unos doscientos mil trabajadores madrileños han participado esta mañana en la manifestación que las centrales sindicales CC. OO., U.G.T. y C.S.U. han convocado en conmemoración del 1 de mayo. Al grito de «¡Atocha; hermanos, no os olvidamos!», el grueso de la manifestación inició el recorrido en el lugar donde hace algo más de un año fueron asesinados los abogados del gabinete laboralista.

La manifestación iba encabezada por una gran pancarta de CC. OO. y U.G.T., así como de la C.S.U.T., portada por los líderes sindicales don Marcelino Camacho y don Nicolás Redondo, las ejecutivas de las dos centrales, y miembros de la C.S.U.T.

Inmediatamente detrás, también con las dos ejecutivas del P.C.E. y del P.S.O.E., don Santiago Carrillo y don Felipe González formando una sola línea.

Ambos líderes políticos fueron recibidos con aplausos y gritos de unidad.

Por parte del P.S.O.E., junto con don Felipe González figuraban don Manuel Turión y don Donato Fuejo, que, tras la unidad con el P.S.P., portaban la pegatina del P.S.O.E.; don Alonso Puerta, doña Carmen García, etc. Junto a don Santiago Carrillo se agrupaban don Rafael Alberti, don Simón Sánchez Montero, don Víctor Díaz Cardiel y don Ramón Tamames, que fue recibido con gritos de «¡Sí, sí, el alcalde de Madrid!».

La manifestación se organizó por ramas sindicales, encabezando el metal y cerrando la construcción. Las tres centrales, unidas en una pancarta conjunta, agruparon al sector de enseñanza, que fue recibido con gritos de «¡Más escuelas, menos policías!».

Al iniciarse la marcha, a lo largo de todo el paseo de Delicias, donde se encontraban estacionados, se entonó «La Internacional» y arreciaron los gritos de viva la lucha de la clase obrera, si esto no es el pueblo, el pueblo donde está, etcétera. Los servicios de orden, compuestos por unos diez mil afiliados, iniciaron dos cordones a lo largo de la manifestación y tres filas en cabeza.

Numeroso público presenció el paso de la concentración y saludaron a los participantes con aplausos y puños cerrados. La Policía Municipal cortó el tráfico por

las calles adyacentes. Un helicóptero sobrevoló la zona en numerosas ocasiones y fue recibido por los manifestantes con silbidos y muestras de desagrado.

El orden se mantuvo a lo largo del recorrido. Algunos de los grupos del F.R.A.P., que también participaron en la manifestación junto con la Agrupación Obrera Asamblearia, iniciaron gritos de "España, mañana será republicana", que fueron acallados por otros de "Unidad" por parte de las centrales organizadoras. Numerosas banderas castellanas y alguna "ikurrriña" figuraban a lo largo del recorrido.

También se entonaron gritos contra el Gobierno, especialmente contra la Unión de Centro Democrático, cuya ausencia de la manifestación fue puesta de manifiesto en numerosas ocasiones. Al pasar por delante de la antigua sede de sindicatos, los manifestantes gritaron "Patrimonio sindical".

Poco después de las doce y media una intensa lluvia comenzó a caer sobre el madrileño paseo del Prado, mientras la manifestación seguía su lenta marcha hacia la calle de Alcalá. Aparecieron algunos paraguas y se gritó "¡No nos apaga la lluvia de Fraga!"

HABLAN LOS LIDERES

Alrededor de la una de la tarde, la cabeza de la manifestación llegó a la Puerta de Alcalá, donde Marcelino Camacho y Nicolás Redondo, por parte de las centrales, y Santiago Carrillo y Felipe González, por los partidos mayoritarios, se dirigieron a los trabajadores.

MENOS DE DIEZ MIL PERSONAS EN LA MANIFESTACION DE LA C.N.T.

Entre 7.000 y 10.000 personas han iniciado esta mañana en el paseo del Santo (pradera de San Isidro) la manifestación que en conmemoración del 1 de mayo ha convocado en solitario la central anarquista C.N.T.

La manifestación ocupa la totalidad del citado paseo, que tiene unos 12 metros de ancho por 500 de longitud. Abre la marcha la Policía Municipal, seguida de una gran bandera de la C.N.T., de unos veinte metros, llevada por varios militantes cenetistas en la primera fila de la manifestación.

Entre los manifestantes pueden verse banderas rojas y negras de la C.N.T. y de la A.I.T. (Internacional Anarquista), así como otras ácratas (negras, con la A en el centro). También llevan pan-

cartas con frases a favor de la C.N.T. y de la clase trabajadora.

Los gritos que se escuchan son, sobre todo, en petición de amnistía: «Libertad, amnistía total», «Agustín, hermano, no te olvidamos», «No al pacto social». Otros gritos son folklóricos, así como canciones populares. En diversos momentos se canta «La Internacional».

En el momento de hacer su aparición un helicóptero de la Policía que sobrevoló el lugar de la manifestación hicieron gestos de insulto a los ocupantes, con una fuerte pitada.

Esta manifestación no cuenta con servicio de orden propio, y ha motivado ya alguna advertencia por parte de las fuerzas del orden.

TRES MIL EN LA DEL S. U.

La manifestación convocada independientemente de las anteriores por el Sindicato Unitario contaba a su paso, a la una de esta tarde, por la glorieta de Embajadores, con la presencia de tres mil personas. La marcha —encabezada por una treintena de taxis madrileños— llegó a coincidir a su comienzo con la cola de la organizada por CC. OO. y U.G.T.

Durante la manifestación se han pronunciado gritos como "Aquí estamos, nosotros no pactamos", "Unidad sindical, contra el pacto social", "No se ve la bandera de U.C.D.", "No están porque son la patronal", así como otros contra el alcalde y el presidente del Gobierno. Sobre estos dos últimos gritos, un delegado del Gobierno ha dialogado con los organizadores para advertirles que, de seguir así —ya que son gritos no autorizados—, serían disueltos.

SUAREZ, INFORMADO CONSTANTEMENTE

El presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez —indica Europa Press— es informado durante la mañana, en la Moncloa, del desarrollo del 1 de mayo. Las informaciones son transmitidas desde el Ministerio del Interior, adonde a su vez llegan las «telex» procedentes de todas las capitales. A la una de la tarde el ministro del Interior celebró una nueva reunión con sus colaboradores para estudiar la situación de la jornada.

INCIDENTES EN VALENCIA Y VALLADOLID

En Valladolid, varios individuos han arrojado cócteles «Molotov». Uno de ellos ha sido detenido. En su casa se han encontrado tres revólveres, dos metralletas, un rifle y dos pistolas, así como abundante propaganda de la Confederación Nacional de Trabajadores (C.N.T.).

En Valencia, el servicio de orden de la manifestación ha herido de un puñetazo a un presunto miembro del F.R.A.P., que ha quedado hospitalizado.